
 

 

Роберто Д'Агостино: Почетный консул в Екатеринбурге о 
будущем российских инвестиций в Италию 

 

И: Роберто Д'Агостино с марта 2013 года Почетный консул Италии в Екатеринбурге в 
Свердловской, Курганской, Тюменьской, Оренбургской, Пермьской областях, Ханты
Мансийском автономном округе, Республиках Башкортостан и Удмуртии. До этого он много 
лет работал в частном секторе, долгое время вел активную деятельность в коммерческих 
отношениях с зарубежными странами и, в частности, с Россией. Как появилась такая 
заинтересованность, только изза работы или есть и другие причины? 

ПК: Прежде всего, я хотел бы поблагодарить за интерес к работе Почетного консульства Италии в 
Екатеринбурге, всегда приятно рассказать о нашей работе. В первую очередь я вижу хорошее 
будущее в отношениях России и Италии. Россия ‐ страна с обширными возможностями как для 
работы, так и для досуга. Естественно, работа для меня была направляющей, но в России я понял, 
что возможности намного шире и векторы развития могут быть и иные, а не только сфера 
предпринимательства. 

И: Екатеринбург, столица Свердловской области, – основной промышленный и культурный 
центр Уральского региона. Здесь Италию представляет Почетное консульство, которое 
также прилагает много усилий для коммуникации, о чем свидетельствуют страницы в 
социальных сетях, от Facebook до ВКонтакте – самой важной российской социальной сети. 
Каковы основные результаты, полученные благодаря этой деятельности в Интернете? А 
главные посетители – россияне или итальянцы? 

ПК: Нет сомнений в том, что распространение информации через социальные сети –эффективный 
инструмент. Используя Facebook и Vkontakte, мы не только рассказываем о наших деловых и 
культурных событиях, мы также консультируем и помогаем людям, которые в нас нуждаются. 
Например, время от времени, нам пишут граждане, которые хотят переехать в Италию для жизни 
и учебы, спрашивают нас о порядке реализации таких целей. Помимо регистрации, мы помогаем 
интегрироваться, потому что необходимо преодолеть препятствия и барьеры иной культуры в 
новой стране. Среди посетителей российские граждане преобладают, но и число обращений 
итальянских граждан с каждым годом растет. Закономерно, что российских граждан у нас больше, 
в конце концов, мы находимся в России. Трудно определить, кто больше обращается за помощью. 
Я думаю, в равной степени мы помогаем и российским гражданам, и итальянским. 

И: Кстати, об итальянцах, сколько в регионе? Каковы их основные виды деятельности и 
уровень интеграции? 

ПК: В целом, в настоящее время около 50 итальянцев, которые работают или учатся в Уральскому 
федеральном округе. Процесс социальной интеграции итальянцев проходит без серьезных 
неразрешимых проблем. 

И: Возвращаясь к работе Почетного консульства, какие области в Вашей работе 
преобладают? 

ПК: Конкретных деловых или культурных целей мы не преследуем, скорее стараемся охватить 
все, что касается Италии. Утолить интерес граждан России к культуре, искусству, кухне истории и, 
конечно, помогаем с деловыми отношениями. 



И: Объем торговли между Италией и Российской Федерацией попрежнему зависит от 
последствий экономического и финансового кризиса, который поразил страну в 20142015 
годах, и последствий санкций и контрсанкций. В 2016 году обменный курс составил 17,4 
млрд евро по сравнению с 21 млрд евро в 2015 году, что на 23,9% меньше. Несмотря на это, 
оценки за 2017 год, похоже, улучшились, и Италия остается вторым по величине торговым 
партнером Федерации в Европе после Германии. Такая же ситуация и в Уральском округе? 

ПК: Россия всегда была и есть основным партнером, и, несмотря на санкции и другие проблемы, 
наше сотрудничество продолжается. Благодаря этому сотрудничеству отношениям между 
Италией и Свердловской областью сейчас более 25 лет. 

И: Российская экономическая система характеризуется наличием олигархов, обладающих 
огромными богатствами, происходящими главным образом в результате эксплуатации 
природных ресурсов, которые существуют в стране. Исключая эту конкретную категорию, 
каков профиль российского предпринимателя / инвестора, по крайней мере, тех, кто 
работает в его регионе? 

ПК: Предприниматели в России характеризуются ответственностью, Уральского округа же имеют, 
действительно, обширный круг работы, большинство из которых живут и работают в 
Екатеринбурге. Сложно сказать направление работы, в мегаполисе есть спрос на множество 
различных структур, начиная от типографий, такси и пошива одежды, до строительства и 
эксплуатации тяжёлой техники. 
Кроме того, они сами принимаются за дело. У них есть способность определять и браться за 
деловую ситуацию на многосторонней и синхронной основе. 

И: Что же касается как акций, так и потоков, Россия твердо привержена итальянскому 
рынку, вероятно, больше, чем Италия для России. Российские инвесторы попрежнему 
заинтересованы в Италии, хотя в настоящее время политическая ситуация не самая 
простая, возможно, предпочитает ее другим развивающимся рынкам, таким как восточные? 

ПК: Диалог России и Италии продолжается, несмотря на политическую ситуацию, введение 
санкций его не нарушило. В конце концов, Италию и Россию объединяет не только экономика, 
важная и обширная часть взаимоотношений выходит из тематики политики и коммерции. 

И: Говоря о будущем, трудно предположить векторы развития политических отношений 
между двумя странами, особенно сейчас, на пороге выборов в обеих странах. Является ли 
эта неопределенность, возможно, в частности, с российской стороны, воспринятой и, если 
да, то как она может повлиять на среднесрочные решения российских инвесторов, которые 
выходят на итальянский рынок? 

ПК: Инвесторы России отправляются в Италию ради честного и выгодного вложения денег. В 
первую очередь, работать с итальянцами для плодотворного итога, а не ради политики или же 
презентабельности. Двусторонние связи важны как для России, так и для Италии, инвесторы 
обоих стан это понимают. 

И: Российские туристы, безусловно, попрежнему представляют собой чрезвычайно важный 
ресурс для итальянского рынка сегодня. По оценкам Банка Италии в 2016 году, в Италии 
было 876 000 российских посетителей, что на 5,3% больше, чем в предыдущем году, и, как 
правило, в Италии с энтузиазмом относится к их визиту. Этот приток в сочетании с 
присутствием российского населения в Италии (равным 36 361 человек по состоянию на 1 
января 2017 года) мог бы стать важной платформой для привлечения инвестиций в 
Италию? 

ПК: Безусловно, туризм привлекает к работе, побывав в стране и посмотрев на ее устройство, 
может появиться желание привести контакт в рабочее русло. Хочется отметить, что это одно из 
направлений работы Почетного Консульства Италии. 



И: В дополнение к новому форме визы для инвесторов,  также предлагает льготный 
налоговый режим, предусматривающий выплату единовременной суммы в размере 100 000 
евро в год для тех, кто переводит свое налоговое место жительства в Италию; для членов 
семьи заявителя сумма вместо этого равна 25 000 в год. В глазах российских 
предпринимателей могут ли такие меры стать стимулом в дополнение к визе инвестора или 
будет ли российский налоговый режим слишком привлекательным? 

ПК: Конечно, льготы ощутимо упростят отношения, для совместной работы смогут выйти больше 
компаний. Важно отметить, что работа, есть работа и вряд ли в выборе страны инвестиций 
нормально выбрать в первую очередь по наличию льгот. Да, налоговые льготы могут стать ещё 
одним плюсом к выбору Италии как страны для вложения средств. 

И: Спасибо и хорошей работы! 

ПК: Спасибо Вам!  


